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重点

胡锦涛将出席庆祝香港回归15周年大会
新华社北京6月24日电 中共中央总书记、国家主席、中央军委主席胡锦涛将于6月29日至7月1日赴香港出席庆祝香港回归祖国15周

年大会暨香港特别行政区第四届政府就职典礼。

十年，一个人该有多大
变化；五年，一个人该有多
少故事。十年的大格局，从
十六大到十七大；十年的微
生活，从一个幸福走向更多
的幸福。为迎接党的十八大
胜利召开、贯彻省第十次党
代会精神，本报开通“民生
口述史”栏目，邀您写下十
六大特别是十七大以来那
些属于自己的幸福与变化。

“民生口述史”投稿邮
箱：woxinwen@126 .com。投
稿时请注明姓名、联系方式
等。同时读者还可登录齐鲁
晚报新浪官方微博：http：/
/weibo.com/qlwb，腾讯官方
微博：h t t p：/ / t . q q . c o m /
qlwbyw留言互动，我们将
择优在报纸上刊登。

据中新社报道 中国
驻菲律宾大使馆发言人张
华24日表示，媒体有关“菲
渔船日前在黄岩岛以北海
域遭中国船只撞沉”的报道
尚待核实。

有媒体报道称，20日，
菲一渔船在黄岩岛以北海
域被撞沉没，导致1人身亡、
4人失踪，菲获救渔民称渔
船系被中国船只撞沉。对
此，张华在接受记者采访时
回应指出，有关消息尚待核
实。他透露，看到相关消息
后，使馆即向国内进行了
解。中方有关部门迄今为止
没有收到任何在报道所称
的时间及相关海域发生船
只碰撞事故或求救的报告。

张华表示，媒体所报道
的有人指称肇事的是中国
船只，不知有何依据。在事
实弄清楚之前，希望有关人
士本着负责任的态度，认真
核实情况再进行报道。

据新华社福州6月24日
专电(记者 康淼) 住房和
城乡建设部政策研究中心
主任秦虹日前在福州表示，
经过两年多的房地产调控，
投机性需求基本上被挤出
了市场。

秦虹说，这次两年多的
房地产调控政策出现了两
大效果，一是投机性需求基
本被挤出了市场。人们所买
的房子80%-90%都是自用
的，投机投资炒房的需求基
本上被挤出市场。二是房价
的上涨幅度得到了控制。

秦虹认为，未来中国房
地产市场的空间还是很大，
但市场的增长速度一定是
下降的。

借记卡被盗刷

持卡人被判担三成责任

日前，济南一法院对一起市民
状告银行案作出判决，认定银行卡
被盗刷的市民杨先生要承担被盗
刷金额的三成责任。拿到判决书
后，杨先生感觉很不公平，于6月21
日向济南市中级人民法院提起上
诉。

2009年1月，济南市民杨先
生在省城的一家银行申请办理
了一张借记卡，用于公司的账目
资金往来，除了有两次交给公司
的会计小何使用外，这张卡一直
带在自己身上。

2010年8月27日夜，杨先生被
一连串短信铃声从梦中惊醒，信息
显示借记卡上的7万余元以转账和
提现的方式转出。

为了挽回经济损失，2012年2
月杨先生以存在安全隐患和漏洞
为由将借记卡开户行告上法庭，要
求其赔偿全部损失，2012年6月法
院作出判决。

法院认定，在现有的成熟的防
伪技术条件下，银行发行的磁条借
记卡被他人复制并使用取款，证明
其制发的借记卡有技术漏洞。发行

防复制能力不足的借记卡违背了
储蓄合同的信用原则，银行承担主
要责任，赔偿市民杨先生被盗取金
额70%。

法院同时认为，杨先生多次把
借记卡交给会计独立使用，违反了
借记卡章程中的保管密码要求，承
担余下的三成责任。

警方称磁条卡

存在安全漏洞

据杨先生介绍，收到提示短信
后，他赶紧去了办公室，用办公室
里的电话支付系统转移了余款，正
是这一及时的行动留下了银行卡
在济南的证据。加上盗取的操作在
200公里外的东营市，使法庭认定
存在复制卡，这也成为判定银行承
担七成责任的关键依据。

相比之下，济南市天桥区的丁
女士就没这么幸运了。2010年11月
21日凌晨，她经历了和杨先生同样
的遭遇，尽管第二天一早就赶往银
行打印交易清单，但时间已经过去
几个小时，并且盗取行为就发生在
济南本市，最终法院判决丁女士败
诉。

据媒体报道，银行卡遭遇复制
盗刷的情况并不罕见。6月中旬，淄

博市张店公安分局经侦大队抓获
了两名复制储户银行卡、盗取储户
存款的犯罪嫌疑人。

济南经侦支队的一名民警告
诉记者，银行卡磁条技术比较简
单，数据信息和保密性并不强。从
现有的案例来看，犯罪分子常利用
市民刷卡套现的行为在POS机上
做手脚，或是偷换营业厅的刷卡入
门系统盗取银行卡信息，运用简单
的设备复制卡片，再通过偷窥、安
装针孔摄像头的方式盗取密码，从
而达到盗刷的目的。

金融IC卡费用高

银行不愿推

磁条型银行卡被盗刷，持卡人
即便是能够通过法律途径挽回损
失，但这个过程还是给市民带来很
多麻烦，杨先生就因为这场官司耽
误了不少生意。那有没有办法解决
这一问题呢？

2011年3月，央行发布《关于推
进金融IC卡应用工作的意见》，中
国银联也制定了《金融IC卡全面解
决方案》，着力推广一种安全性更
强的带有芯片的金融IC卡。

2012年6月21日，记者走访了
济南市内的多家银行，发现这种金

融IC卡还处在试点发行的阶段，并
没用进入实质性使用阶段。

除了一家大型银行对公办理
外，市民个人能够办理的芯片卡只
有一家银行的特定理财金卡和另
外一家银行推出的带有投资保险
性质的保障卡。这两种卡对于开户
金额、储户身份都有严格的限制，
办理或是更换金融IC卡的业务现
在还没有面向普通市民开放。

既然安全性更高，为什么推广
起来遇到如此大的阻力？一位具有
20年从业经历的银行工作人员向
记者透露，从大的趋势上来讲，金
融IC卡是会得到普及的，但目前仍
有很多限制因素。

磁条卡的成本大约一块钱，
芯片卡的费用要超出20多倍，国
有大型银行的卡片发行量动辄
上亿张，仅制作卡片就要增加相
当大的成本。目前市民都是免费
办理磁条卡，推广芯片卡难度很
大。

即便是市民愿意缴纳办卡成
本，银行内现有的ATM机、多媒体
查询机以及柜台内的读卡器，大多
只能识别磁条卡，必然要进行升级
改造。加上配套的宣传材料发放、
规章制度改革和员工业务培训，都
是阻碍芯片卡发行的重要原因。

我省高速里程

年内突破五千公里

根据最新统计，截至6月18日，
全省高速公路通车总里程已经达
到4620 . 9公里。

山东省公路局局长李洪修表
示，今年山东“五纵四横一环八连”

高速网将基本建成，年内我省高速
公路通车总里程有望突破5000公里。

与此同时，在按计划完成烟台
港龙口港区疏港高速公路、济南至
乐陵高速、济广连接线二环西路高

架桥的年度投资额的基础上，我省
今年还将力争新开工济南至东营、
德州至夏津、夏津至聊城、聊城至
范县、济徐高速济宁至鱼台段等五
条高速公路建设。 （综合）

大政策

十多年前，过完学生时代的
最后一个暑假，离开家乡，由县
城转车到省城的单位上班。尽管
从县城到省城有火车，但时间要
么早、要么晚，都不合适，只能乘
坐长途客车。

8点整，每天由县城发往省城
的唯一一趟客车开上了通往省城
的二级公路。公路上车来车往，加
上行人、自行车、摩托车、农用三轮

车等，八米多宽的道路走起来并不
顺畅，再加上客车十分破旧，行走
的速度并不快。遇到乡村集市，只
能用挪动来形容。

将近中午时分，客车拐进了
路边的一个大院。院内停了不少
车，或站或坐着很多人。正迷惑
间 ，司 机 停 稳 车 转 身 喊 了 一 句

“都下车吃饭了”，才明白这里是
中途“加油站”。摸摸肚子，也“咕
咕”叫了。半个多小时后，客车再
次上路。

下午4点，客车终于驶进了济
南长途汽车总站，200多公里的路程
用去八个小时！虽然对车速、车况十
分不满，但又无可奈何，因为除了乘

坐这辆车，别无选择。
两三年后，小型依维柯逐渐成

了长途客运的主力，虽然空间狭
小，乘坐不是很舒服，但较快的速
度赢得了坐车人的青睐。从县城到
省城，这种车只用四个小时，与原
先的车相比，路上的时间缩短了一
半。

再后来，高档空调大巴逐渐增
多，依维柯悄然退出。大巴车不但
环境舒适、服务周到，速度也更快
了。

几年前，沿途对公路进行加
宽、改造，个别路段由几米加宽到
十几米。改造后的柏油马路更加平
坦、顺畅，行走在这样的大路上，无

论开车的还是坐车的都觉得舒坦，
是一种享受。

2007年，济菏高速正式通车，
回家的路又多了一种选择。

以往坐车回家，出门乘公交
车、坐长途汽车、转短途客车，路上
用时11个小时。

几年前开车回家，出市区、上
国道、再走省道到家，路上用时五
个小时。

现在开车回家，出门上绕城高
速，沿济菏高速一路到家，路上用
时两个半小时。同样的路程，用时
缩短了八个多小时！

十几年间，回家的路越走越
近！

异乡客的回家路，越来越快
出门上高速，开车直奔家，返乡比十年前少用八个多小时
□济南 赵金民

银行磁条卡存安全漏洞，盗刷时有发生

费费用用高高，，缺缺配配套套
芯芯片片卡卡推推广广遇遇阻阻
文/片 本报见习记者 娄士强 实习生 杨杨斐斐斐斐
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继续邀您讲幸福

中国船只撞沉

菲渔船？
中国驻菲大使馆：

尚待核实

住建部专家：

投机性需求

基本被挤走

卡在自己手上，却被其他

人盗刷，结果法院判决持卡人

承担三成责任。记者调查发现，

磁条型银行卡存在安全漏洞。

为稳定金融秩序，央行及银联

力推芯片卡，但实际上普通居

民办理芯片卡却面临不少障

碍，普及上存在不少问题。

市民手里的银行卡越来越多。
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